
 «Лужи в проекте не предусмотрены»
Как реализуется программа «Безопасные  
и качественные автодороги» в Иванове

«Родные всю жизнь терпели 
мою любовь к небу»
7 декабря профессиональный праздник будут 
отмечать работники гражданской авиации
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Опять МММ?
Не научили нас ничему 90-е. 

По-прежнему хочется халявы и легких 
денег. Пусть даже неизвестно откуда, 
пусть на непонятных условиях, главное, 
если красиво обещано и заманчиво 
подано. Вся страна сначала завидовала 
Лёне Голубкову, а потом массово куса-
ла локти, когда пирамида МММ и им 
подобные с треском рушились, остав-
ляя под обломками надежды простых 
граждан быстро разбогатеть. 

Ну, казалось бы, надо навсегда 
закрыть тему и не возвращаться к 
ней. Никто не хочет быть обманутым и 
отдавать деньги хитроумным и ловким 
мошенникам. А как еще назвать созда-
телей финансовых пирамид? Думаете, 
они в прошлом? Как бы не так.

Н а  д н я х  в  И в а н о в е  в  р е г и -
ональном отделении Центробанка 
заявили, что выявлена компания со 
всеми признаками «финансовой пира-
миды». Называется она ООО «Банкнота». 
Даже в имени есть что-то заманчивое, 
новенькое и хрустящее – всё как мы 
любим.

«Банкнота» уже успела отрекла-
мировать свою деятельность, обещая 
людям доход до 12% ежемесячно! И 
ведь кто-то опять повелся. Прикинул: 
вложу тысячу – через месяц разбогатею 
на 120 рублей, если десять – на 1200, а 
за год – вообще 14 400 рублей прибы-
ли. Просто так, кто же откажется? Но 
многие ли из нас смотрят на главное в 
таких предложениях – их законность?

А ведь ООО «Банкнота», как оказа-
лось, не является банком и не состоит 
в государственных реестрах. То есть не 
имеет соответствующей лицензии. И 
это первое, на что должен посмотреть 
вкладчик, прежде чем начинать с кем-
то финансовые отношения.

«По результатам анализа, про-
веденного сотрудниками Главного 
управления Банка России по Цен-
тральному федеральному округу, в 
отношении сайта компании ООО 
«Банкнота» были незамедлительно 
инициированы меры, направлен-
ные на его блокировку. Доступ к 
данному ресурсу был ограничен упол-
номоченными органами уже с 24 
ноября 2021 года, а сведения о компа-
нии, в целях предупреждения граждан 
о возможных рисках, внесены в список 
компаний с выявленными призна-
ками нелегальной деятельности на 
финансовом рынке», – рассказал за-
меститель управляющего ивановским 
отделением Банка России Алексей 
Сергиевский. 

Характерными признаками финан-
совой пирамиды являются агрессивная 
реклама, которую проводит компания, 
обещание повышенной доходности, 
организация бизнеса на принципах 
сетевого маркетинга, когда за приве-
денных «друзей» участнику начисляют 
дополнительный доход, а самый глав-
ный признак – это отсутствие лицензии 
Банка России на привлечение средств 
граждан.

Специалисты говорят, что мошенни-
ки не действовали бы так активно, если 
бы мы сами не помогали им в этом. Ни 
одна пирамида не то что не выстояла, 
даже не сложилась бы изначально, 
если люди были бы осторожны и умны 
и не несли в нее свои кровные. 

Спасибо, что в Иванове закрыли 
фальшивую «Банкноту» – деньги ива-
новцев целее будут. Но может появиться 
и фальшивая «Монета», и так далее, 
пока люди не перестанут верить в чудо 
халявы МММ.

Ольга Хрисанова

«Работы по установке линий наружного освещения заверше-
ны на 180 улицах. Здесь в местечке Авдотьино освещены  
25 улиц – вся потребность микрорайона уже закрыта. Сейчас в 
стадии заключения находится муниципальный контракт на ос-
вещение еще более 300 улиц», – сообщил глава города Иваново 
Владимир Шарыпов.

С 2018 году реализован крупный проект – произведена полная 
замена всех имеющихся светильников на энергоэффективные, по 
результатам замеров в некоторых районах города освещенность 
увеличилась в четыре с половиной раза. Но при этом освещение 
имели менее двух третей улиц в Иванове. Глава региона Станислав 
Воскресенский рассказал о планах по решению этого вопроса. «Мы 
договорились с Россетями, и более 90 процентов улиц в Иванове 
осветим», – сообщил он.

Губернатор пообщался с жителями микрорайона, а также об-

судил с Владимиром Шарыповым и директором филиала «Ивэнер-
го» Владиславом Остриком дальнейшую реализацию программы.

Темные, неосвещенные улицы создавали множество проблем, 
особенно осенью и зимой – неудобно было встречать детей из шко-
лы и детского сада, трудно добираться на остановки пассажирского 
транспорта. «Мы теперь счастливые и довольные. В первый день, 
когда включили свет, у нас люди весь вечер гуляли. Мы даже во 
дворах теперь свет не включаем. Всё видно», – рассказала житель-
ница улицы Гористой Нелли Никитина. 

Горожане поблагодарили областные и городские власти за 
новую программу и, в свою очередь, попросили при проведении 
работ более бережно относиться к зеленым насаждениям. Станис-
лав Воскресенский поддержал жителей: это важная часть работ. 
Губернатор попросил при дальнейшей реализации программы 
внимательно подойти к сохранению деревьев.

НОВЫЕ ЛИНИИ 
ОСВЕЩЕНИЯ – 
НА 180 УЛИЦАХ
В областном центре 
реализуют программу 
уличного освещения, 
рассчитанную до 2023 года 

Новое оборудование для детского сада –  
мечта любой заведующей.  Порой неосуще-
ствимая – все понимают, оно дорогостоящее, 
поэтому особых надежд на его замену никто 
не питает. Как-то обходились со старыми 
электроплитами прошлого века, скрипя-
щими стиралками, без сушилок и кухонных 

комбайнов. Но родители деток постоянно 
сетуют: эти холодильники или раковины в 
саду старше нас, не ровен час откажут – как 
тогда справится персонал, не закроется ли 
садик из-за аварии на кухне? Нянечки, и 
воспитатели тем более, хотели бы обновления 
на своем рабочем месте, что уж говорить про 

детсадовских поваров им, как никому другому, 
очевидно, что оборудование  срочно надо ме-
нять, причем  еще позавчера. А в некоторых 
учреждениях профессиональная техника для 
кухонь и прачечных не менялась десятилети-
ями. И вот случилось. 

 Глава города Владимир Шарыпов 
рассказал о планах в ближайшее время 
закупить аж 70 единиц оборудования для 
детсадов. В основном это производственные 
холодильники, пекарские шкафы, мясорубки, 
тестомесы, электроплиты и жарочные шка-
фы, стиральные машины и сушилки и даже 
пароконвектоматы, то есть приборы для при-
готовления диетической пищи.

ДЕСЯТЬ МИЛЛИОНОВ  
ДЛЯ ДЕТСКИХ САДОВ
Для детсадов областного центра будет закуплено свыше  
70 единиц оборудования для кухонь и прачечных
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Удовольствие от поездки
Проект новой маршрутной сети пассажирского 

транспорта доработают с участием жителей. Такую 
задачу поставил профильному департаменту и 
компании-разработчику губернатор Станислав 
Воскресенский на общественном обсуждении 
преображения транспортной сети.

«Это большая программа, и цель – чтобы были удобные 
для людей автобусы, и хотелось на них передвигаться. 
Чтобы вместо того, чтоб получить хамство и стресс, как 
сейчас, у людей было удовольствие от поездки. Вторая 
принципиальная вещь – невозможно сейчас никуда 
вечером добраться, поэтому это продление работы 
транспорта до полуночи, а может быть, даже позже на 
главных маршрутах. Самое главное – всем должно стать 
удобно. Цель любого преображения, чтоб стало лучше, 
удобнее и по карману не било», – уточнил губернатор.

Глава региона также предложил максимально сохранить 
имеющуюся транспортную сеть. «Надо постараться делать 
изменения только там, где они действительно необходимы, 
чтоб такая модель заработала», – подчеркнул он.

Начальник департамента дорожного хозяйства и 
транспорта региона Дмитрий Вавринчук подчеркнул, 
что новая маршрутная схема затронет не только сами 
маршруты, но и вопросы организации дорожного 
движения: где добавить остановки, сделать разворотные 
кольца, достроить контактную сеть, поставить светофоры и 
привести в порядок дороги.

Жители города Иваново, Кохмы, Ивановского 
района смогли задать свои вопросы разработчикам 

новой схемы. Один из главных вопросов – про замену 
нумерации маршрутов. По мнению жителей, привыкать 
к ним придется долго, и это вызовет большие проблемы. 
Как пояснили представители компании-разработчика, 
существующую нумерацию сохранят порядка десяти 
маршрутов. Впрочем, руководство обасти не согласилось 
с таким подходом и попросило по максимуму сохранить 
сложившуюся нумерацию.

Участники встречи обратили внимание на то, что в новой 
маршрутной сети предполагается больше пересадок, а 
это бьет по карману. Губернатор согласился с жителями: 
где это возможно, нужно сохранить беспересадочные 
маршруты. Как отметил Дмитрий Вавринчук, обсуждается 
механизм, как сделать пересадки бесплатными.

«Аналогичное переоборудование, но школьных кухонь 
мы начали в прошлом и продолжили в этом году. Для этого 
выделили из городского бюджета в два этапа десять милли-

онов рублей. В течение двух лет новое, современное обору-
дование поступило во все школы города. С дошкольными 
учреждениями история такая же: оборудование требует 
замены почти во всех детских садиках. В этот раз нам помог 
региональный бюджет. 

По поручению губернатора Ивановской области Ста-
нислава Воскресенского нам выделено десять миллионов 
рублей. Перечень всего самого необходимого оборудования 
уже готов, и вскоре новое, добротное, удобное, современ-
ное, качественное оборудование появится в 56 ивановских 
детских садах. А это 41% от общего колличества в городе», – 
отметил Владимир Шарыпов. 

В целом, если учитывать эту работу в комплексе с 
ремонтом зданий и прилегающих территорий, строитель-
ством и реконструкцией новых корпусов и открытием 
новых детсадовских групп, то очевидно, что за пять лет в 
городе удалось совершить большой рывок в укреплении 
материальной части учреждений образования 

Десять миллионов 
для детских садов

Продолжение. Начало на стр. 1

Ремонтируем школы
Дорогие читатели! В этом году присту-

пили к замене кровли главного корпуса 41-й 
школы в районе «Харинки». Четвертый этаж 
этого корпуса был частично перекрыт еще в 
1991 году из-за проблем с крышей, в последу-
ющем закрыты были все помещения на этаже.

Объект сложный, ремонт очень дорого-
стоящий. Но и оставлять в таком состоянии 
здание нельзя – очевидно, что чем больше 
пройдет времени, тем серьезнее будут кон-
структивные повреждения. Решили делать 
частями.

При поддержке депутатов гордумы и, 
конечно же, неравнодушии директора школы 
Натальи Климиной в этом году удалось вы-
делить и направить на ремонт кровли 16 млн 
рублей. Первым этапом идет кровля и замена 
окон в двух залах четвертого этажа – спортив-
ном и актовом. Следующим этапом планиру-
ем ремонт четырех учебных классов.

Это не единственный сложный объ-
ект системы образования в городе. Многие 
школьные здания требуют внимания. Один 
за другим эти объекты восстанавливаем, не 
всегда это что-то заметное: кровли, цоколи, 
системы коммуникаций и так далее. В основ-
ном делаем этапами – на всё сразу средств 
бюджета не хватает.

Так было с кровлями 67-го лицея и 8-й 
школы, долгое время отданным в аренду двух-
этажным крылом 61-й школы, с реконструк-
цией нескольких зданий под сады, зданием 
Школы искусств, Центром авангарда, ФОКом 
«Автокрана» и другими объектами.

На очереди кровли 22-го лицея и 32-й 
гимназии, кровля и водостоки 15-й школы – 
там ремонт нужен как можно скорее.

Планов много: завершить ремонт фасада 
и обустройство территории в 65-й школе, под-
готовить кабинеты под «Кванториум» в 67-м 
лицее, отремонтировать закрытую веранду 
145-го детсада – и это далеко не всё. Знаем и 
помним мы обо всех школах и садах, по ка-
ждому учреждению есть программа действий, 
всё сделаем.

  слово мэра

Пишите на почту редакции  
rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Уважаемые читатели!
Вот уже четвертый год наша газета 

бесплатно доставляется в ваши почтовые 
ящики. Ежегодно мы вносим изменения 

в адресную программу. Если вы наш 
постоянный читатель и хотите, чтобы 

«Рабочий край» приходил в ваш почтовый 
ящик, пришлите нам адрес вашего дома 

(улица и номер дома). 
Сообщения принимаются по  

СМС/Viber/WhatsApp  
на номер +7 920 340 70 55
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В знак благодарности 
за самоотверженный труд

Уже второй год мы регулярно читаем информацию реги-
онального оперативного штаба по борьбе с коронавирусом: 
сколько человек заболело, госпитализировано, вылечено. За 
сухими цифрами стоит колоссальный труд медицинских работ-
ников, которые ежедневно борются за жизнь и здоровье людей 
с опасной коронавирусной инфекцией. 

Сегодня много говорится о коронавирусной инфекции, но 
вместе с тем другие болезни не сошли на нет, они по-прежнему 
угрожают здоровью и жизни людей. Многие врачи ушли рабо-
тать в красные зоны. При этом нагрузка на другие отделения, 
где медики также самоотверженно трудятся во благо людей, 
увеличилась в разы. 

О по-настоящему подвижническом труде медиков депу-
таты Ивановской городской думы знают не понаслышке. В 
депутатском корпусе немало врачей, что свидетельствует о 
доверии людей к представителям этой благородной профессии. 
Депутатами избраны главный врач Ивановской областной кли-
нической больницы Игорь Волков и заместитель главного врача 
этой больницы Сергей Томс, главный врач больницы им. Кувае-
вых Дмитрий Моисеенков и главный врач областного онкологи-
ческого диспансера Владимир Козлов. Они не только развивают 
здравоохранение в регионе, но и отстаивают интересы горожан. 

Чтобы поддержать современных героев, депутаты Иванов-
ской городской думы стараются регулярно проводить акции 
в знак благодарности и как можно чаще говорить им спасибо. 
Накануне Дня матери депутаты навестили работников област-
ной детской клинической больницы и поблагодарили дружный 
и сплоченный коллектив за профессионализм и внимательное 
отношение к детям и их мамам. Ведь именно они, заботясь и 
восстанавливая здоровье детей, делают по-настоящему счаст-
ливыми людей. Для каждого родителя самое главное в жизни – 
это их дети. Хочется, чтобы они были здоровыми и счастливыми.

В областную детскую клиническую больницу депутаты 
привезли подарки для творчества, чтобы мамочкам вместе 
с детишками, которые здесь лечатся, было чем заняться в 
свободное от процедур время. Как говорят сами врачи, хоро-
шее настроение и положительные эмоции, особенно у детей, 
способствует более быстрому выздоровлению.

На этой неделе депутаты посетили клиническую больницу 
им. Куваевых и выразили слова благодарности всем врачам, 
медицинским сестрам, санитаркам и сотрудникам за их еже-
дневный самоотверженный труд по борьбе с коронавирусом и 
другими опасными болезнями. 

Труд медицинских работников ответственный, напряжен-
ный, требует больших моральных, душевных и физических 
сил. Чтобы немного порадовать коллектив больницы, депутаты 
привезли сладкие гостинцы, а чтобы облегчить ежедневную 
тяжелую работу, в подарок купили необходимую бытовую 
технику. 

Отмечу, что акции, которые проводят депутаты Иванов-
ской городской думы, не разовые, а регулярные. В настоящее 
время очень важно, чтобы врачи чувствовали постоянную 
поддержку и благодарность за свой подвижнический профес-
сиональный труд. 

Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

  коронавирус

Брак за 25 тысяч недействителен
В 2020 году между 19-летней гражданкой РФ и 41-летним гражданином Таджикистана был 

заключен брак. За 25 тысяч рублей.
Прокуратурой Фрунзенского района проведена проверка исполнения миграционного 

законодательства в части законности пребывания на территории России гражданина Таджикистана. 
Установлено, что брак заключен исключительно с целью получения иностранным гражданином 
разрешения на временное проживание. За это иностранный гражданин и передал девушке денежное 
вознаграждение в размере 25 000 рублей.

Прокурор района в октябре 2021 года обратился с исковым заявлением в суд с требованием 
признать брак недействительным. Решением Фрунзенского районного суда исковые требования 
прокурора удовлетворены в полном объеме. Решение не вступило в законную силу.

На прошлой неделе мэр Владимир Шарыпов 
лично разбирался, почему так, а позже сообщил 
в своем «Инстаграме» о выводах и принятых ре-
шениях: «Дому 90 лет, в самой большой комнате 
квартиры 18 градусов – это нижняя граница нор-
мы (по СНИПу должно быть минимум 18 градусов, 
в угловых квартирах – минимум 21). Но хозяйке 
приходилось пользоваться электрообогревателем, 
поэтому замерам верить было нельзя – решили 
разобраться в режимах работы системы отопле-
ния. Вместе со специалистами «ЭнергосбыТ Плюс» 
и УК «Новый город» проверили элеваторный 
узел. Параметры на входе в дом были в норме, а 
вот расходомеры были на поверке, договорились 
провести настройку, в том числе и по стоякам, что 
и было сделано в выходные. Людмилу Константи-
новну я навестил, чтоб узнать, стало ли комфор-
тнее дома. Оказалось, температура в норме даже 
в разных комнатах, и теперь обогреватель стал не 
нужен. Специалисты УК с наступлением устойчи-

вого минуса еще раз проверят систему и отбалан-
сируют весь дом».

Владимир Шарыпов отметил, что жалобы на 
температурный режим от жителей поступают, но 
их немного. И напомнил, что у ивановцев всегда 
есть возможность общим решением собственни-
ков дома установить температуру в доме и выше 
нормы. Но это приведет к увеличению платы за 
тепло по итогам года. «С «ЭнергосбыТ Плюс» мы 
еще раз проговорили алгоритм обработки заявок: 
сначала нужно связаться со своей УК; на место 
выходят ее представители и тепловики; норма-
лизовать температурный режим они должны в 
течение трех дней. А мэрия всегда готова прокон-
тролировать работу организаций, отвечающих за 
отопление – обращайтесь. Всем тепла», – написал 
Владимир Шарыпов.

 Консультации и обращения по вопросам 
теплоснабжения можно получить по телефонам: 
59-46-15, 77-35-26 

Тепло ли вам, 
Людмила 

Константиновна?
Тепло в квартире на личном контроле мэра

текст: Ольга Хрисанова 

У ивановской пенсионерки, которая проживает в старом кирпичном 
доме на улице Палехской, дома всегда очень холодно. Она неоднократно 

обращалась в мэрию с жалобами, но проблема никак не решалась

Среднее образование – очно, высшее – на дистанте
Очевидно, что осенняя волна коронавируса пошла на спад. Пик в Ивановской области пришелся 

на середину ноября, и уже две недели заболеваемость постепенно снижается. Правда, поводов для 
тревоги хватает. Ежедневно выявляется около 200 заболевших (на максимуме было 236). Высокой 
остается и смертность. Только за ноябрь стало известно о 300 новых жертвах коронавируса. 

Тем не менее относительная стабилизация ситуации позволила властям смягчить некоторые 
ограничения. Так, согласно поправкам в указ губернатора, к очному обучению могут вернуться 
учреждения среднего профессионального образования. В вузах очно учиться смогут отдельные 
группы, в которых 80% студентов от общей численности либо прошли или начали курс вакцинации. 
Надо признать, что таких групп немного. В массе своей студентов вполне устраивает удаленка: не 
нужно утром торопиться на занятия, а днем отпрашиваться с работы; когда не можешь ответить на 
вопрос преподавателя – можно прикрыться «легендой» о внезапно сломавшемся микрофоне или 
перебоях с интернетом.

Также сделаны послабления для работы учреждений культуры. С 18 декабря разрешены 
представления в цирке. Отдельным постановлением изменен порядок работы театров и филармонии: 
теперь в них откроются гардеробы.

Правда, в любой момент прежние ограничения могут вернуться. Медики встревожены новым 
штаммом коронавируса. Пока в Ивановской области не сообщалось о выявлении вариации Omicron. 
Но в целях профилактики оперативный штаб принял решение об обязательном ПЦР-тестировании 
всех граждан, прибывших в Ивановскую область из Египта, ЮАР, ОАЭ и других африканских стран, а 
также Гонконга. 

  Ивановский акцент
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текст: Екатерина Сергеева 

На дорогах –  
качественнее и безопаснее

В областном центре ремонт автодорог 
по федеральной программе осуществля-
ется уже третий год. Как сообщил глава 
города Владимир Шарыпов, за это время 
в порядок было приведено почти 100 км. 
Причем в рамках федеральной программы 
ремонтируют не только дорожное полотно: 
также обустраиваются или ремонтиру-
ются тротуары, линии уличного освеще-
ния, принимаются меры по обеспечению 
безопасности движения. И эффект от этого 
заметен: по данным ГИБДД, за последние 
два года количество очагов аварийности 
в областном центре снизилось с 36 до 
9. Правда, при этом надо учитывать, что 
в данном случае речь идет о ДТП с по-
страдавшими или погибшими, «железо» в 
статистику не попадает.

В этом году в рамках БКАД на ремонт 
улично-дорожной сети города было направ-
лено 947 млн рублей, в план ремонтных 
работ включили 85 объектов с учетом пе-
реходящих с прошлого года. Общая длина 
отремонтированных дорог составила более 
42 км. Особенностью программы этого года 
стало то, что в план ремонта были включе-
ны не только магистральные и внутриквар-
тальные улицы, но и дороги в частном 
секторе. Всего было отремонтировано 69 
улиц частного сектора общей протяженно-
стью более 29 км. Основной объем работ в 
рамках программы БКАД был выполнен к 
концу ноября.

Недоделки придется 
устранять

Начальник управления благоустройства 
облцентра Сергей Бобышев отметил, что 
в целом качество работы подрядчиков за 
последние годы стало заметно выше. Тем 
не менее существуют дефекты, которые вы-
являются регулярно. Конечно, подрядчики 
будут устранять их в рамках гарантийных 
обязательств, но лучше их изначально не 
допускать. 

Основные дефекты – это разрушение 
асфальтового покрытия самой дороги 
(выкрашивание, проломы, раковины 
выявлены на шести объектах этого года), 
деформация и разрушение искусствен-
ных дорожных неровностей (выявлены 
на шести объектах), провалы и дефор-
мация покрытия из тротуарной плитки 
(выявлены на двух объектах), истирание 
разметки в период гарантии (выявлено 
на семи объектах), разрушение бордюров 
(пять объектов). Особенные неприятности 
водителям и пешеходам доставляет застой 
воды на отремонтированных дорогах: 

такие подтопления обнаружены на четы-
рех объектах этого года, но и на улицах, 
отремонтированных в 2019–2020 годах 
такое можно увидеть. «Лужи проектами 
не предусмотрены, а значит, подрядчик 
должен принять меры по их устранению», –  
пошутил Сергей Бобышев. И добавил, что 
специалисты управления вместе с подряд-
чиками принимают меры, чтобы избежать 
постоянных подтоплений на новых доро-
гах. В одних случаях стараются обустроить 
локальную ливневку, в других – обеспе-
чить сток воды за счет вертикального 
профиля дорожного полотна. Понятно, 
что корень проблемы – в отсутствии на 
большей части ивановских дорог центра-
лизованной ливневой канализации. Но 
пешеходам, вынужденным скакать через 
лужи на пешеходных переходах, от этого 
не легче. 

Кроме того, множество жалоб от 
горожан в этом году было на навалы 
строительного мусора, которые «укра-
шали» газоны на ремонтируемых улицах 
почти весь строительный сезон. Во многих 
случаях подрядчики вывезли их только в 
середине осени. 

Владимир Шарыпов подчеркнул, что 
контроль за качеством работ в городе 
очень жесткий – и со стороны специали-
стов, и со стороны горожан. «Есть случаи, 
когда подрядчики получают предписа-
ния по устранению недочетов в рамках 
гарантийных обязательств, но не выпол-
няют их, – подчеркнул он. – В качестве 
меры воздействия со следующего года 
мы будем применять приостановление и 
отзыв банковской гарантии. В этом случае 
подрядчик не сможет получить не только 
муниципальные контракты, но и госу-
дарственные. В департаменте дорожного 
хозяйства в курсе сложившейся ситуации 
и поддерживают нашу позицию».

Справедливости ради надо отметить, 
что недоделки пока выявлены на небольшой 
части объектов. 

Особые проблемы  
частного сектора

В этом году в Иванове впервые осу-
ществлялся ремонт дорог частного сектора, 
да еще и в таком объеме. По словам Сергея 
Бобышева, за этот сезон были выявлены 
системные вопросы, которые учтут при раз-
работке проектно-сметной документации 
на 2022 год. В частности, ряд проблем свя-
зан с небольшой шириной улиц в кварталах 
частной застройки. В некоторых случаях 
ширина отремонтированной дороги всего 
4,5 метра – соответственно, встает вопрос, 
как обеспечить встречный разъезд машин. 

«Пока было принято решение обустраи-
вать более широкие укрепленные обочины, 
с учетом низкой интенсивности движения в 
частном секторе этого в большинстве случа-
ев будет достаточно», – отметил начальник 
управления благоустройства. Также он обра-
тил внимание подрядчиков на необходимость 
обустройства водоотводящих канав и водо-
пропускных труб – эти устройства обеспечи-
вают отведение воды в местах подтоплений. 

Представители ГИБДД отметили, что 
после проведенных ремонтов жители 
обращаются с просьбой установить ИДН, 
поскольку опасаются за безопасность пеше-
ходов. С другой стороны, сообщил Влади-
мир Шарыпов, на некоторых улицах жители 
сами отказались от обустройства тротуаров, 
поскольку ширина улицы слишком мала, 
или тротуар можно было проложить только 
под самыми окнами домов и люди жалели 
обустроенные ими палисадники.

«В любом случае все проекты обсужда-
ются с жителями, и в ходе работ мы поддер-
живаем с ними контакт, учитываем их заме-
чания и предложения, – подчеркнул глава 
города. – И если впоследствии все-таки люди 
решат, что тротуар им нужен, будем искать 
возможность сделать его за счет городского 
бюджета». Что касается ИДН, то, по словам 
Владимира Шарыпова, городские власти 
готовы сделать дополнительные неровности, 
если это позволяют ГОСТы 

Снегопады конца ноября поставили 
точку в сезоне дорожного ремонта, 
так что вполне логично подвести 
именно сейчас итоги реализации 
федеральной программы «Безопасные 
и качественные автодороги» 
в Иванове. О проблемах и путях 
их решения, а также о том, какие 
дороги будут отремонтированы 
в 2022 году, шла речь на заседании 
экспертной группы 26 ноября.

Планы на 2022
В следующем году в Иванове 
рассчитывают на сохранение 
уровня финансирования дорожного 
ремонта по БКАД. Уже подготовлена 
проектная документация и 
определен перечень улиц, которые 
будут отремонтированы в первую 
очередь. Напомним, что ремонт 
улицы Лежневской идет по 
отдельной программе – именно 
поэтому она не упоминается 
в программе «Безопасные и 
качественные автодороги».

Планируется отремонтировать 
12 магистральных улиц 
общегородского и районного 
значения: 

– улица Куконковых (завершение 
ремонта, начатого в 2021 году);  

– улица Ташкентская – от ул. 
Велижской до ул. Маяковского;  

– улица Велижская – от ул. 
Ташкентской до ул. Богдана 
Хмельницкого;  

– улица Радищева – от ул. 
Ташкентской до ул. Лежневской;  
– улица Афанасьева;  
– улица 1-я Межевая – от пересечения 
с улицей Богдана Хмельницкого до 
ул. Большой Воробьевской;  

– улица Смирнова – участок от ул. 
Палехской до пересечения с ул. 
Бубнова;  

– улица Палехская;  
– 8-й Завокзальный переулок;  
– улица Сарментовой;  
– улица Спартака;  
– улица Громобоя на участке от 
проспекта Ленина до улицы 
Калинина. 

Кроме того, в план ремонта попал 
автомобильный мост через Талку. 
Также будут выделены средства на 
ремонт улиц частного сектора, но их 
перечень пока не определен. А если 
городу выделят дополнительные 
средства, то уже в 2022 году  
может начаться ремонт и на тех 
улицах, которые включены в план  
на 2023 год.

«ЛУЖИ В ПРОЕКТЕ 
НЕ ПРЕДУСМОТРЕНЫ»

КАК РЕАЛИЗУЕТСЯ 
ПРОГРАММА 
«БЕЗОПАСНЫЕ 
И КАЧЕСТВЕННЫЕ 
АВТОДОРОГИ» 
В ИВАНОВЕ
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Главный врач Центра СПИД Юрий Кухтей отмечает: «За последние три года 
по уровню заболеваемости мы вышли на показатель ниже среднероссийского. По 
пораженности ВИЧ Ивановская область в рейтинге на 21-м месте. По остальным 
показателям появилась определенная эпидемиологическая стабильность: сегодня на 
фоне увеличения числа обследованных на ВИЧ граждан, увеличения охвата лечением 
мы видим снижение темпов роста пораженности с 6,6 до 1,9%. Это и есть результат 

огромной лечебно-профилактической и скрининговой работы. 

Конечно, новые случаи ВИЧ-инфекции есть: за 10 месяцев 2021 года их 376. Но это опять же говорит 
о том, что каждый должен узнать раз в году свой ВИЧ-статус. И мы просим наших депутатов на уровне 
Госдумы рассмотреть предложение и внести во всероссийскую диспансеризацию ВИЧ-тестирование для 
того, чтобы мы могли обследовать всех. 

 Вообще, со стороны органов власти понимание проблемы есть. Мы взаимодействуем со всеми 
департаментами правительства области и видим отклик на наши усилия. Позиция грамотная и правиль-
ная, особенно в условиях пандемии. Нам выделяют средства на экспресс-тесты, которые мы передаем 
во все медицинские организации, где граждане могут пройти ВИЧ-диагностику. Общественность тоже 
заинтересовалась профилактикой ВИЧ: журналисты, волонтеры. Я благодарю всех участников наших 
просветительских акций ( «Красная ленточка» и других) за помощь в распространении информации о 
профилактике заболевания. Кстати, снизилось число инфицированных среди молодых людей до 23 лет –  
с 25 до 1,6%. И общее число смертности от СПИД – на 43%. Значит, всё не напрасно, нужно продолжать 
эту работу, всем миром, конечно».

Три заветные буквы 
До пандемии про ПЦР-исследование слышали разве 

что единицы. Сейчас аббревиатура знакома каждому. За 
тремя навязшими на зубах буквами скрывается высоко-
точный метод молекулярно-генетической диагностики, 
который позволяет выявить у человека различные ин-
фекционные и наследственные заболевания, как в острой 
и хронической стадии, так и задолго до того, как заболе-
вание себя проявит.

Что касается ПЦР на ковид, в крови и лимфе коронави-
русы не циркулируют. Пробы на анализ берут со слизистых 
оболочек носоглотки. Процедура не сложная. Для горожан 
можно сделать по полису ОМС. 

– В определенных случаях мы делаем ПЦР-тесты бес-
платно. Например, при направлении на операцию, или же 
на санаторно-курортное лечение, или в качестве диагно-
стики. Но в любом случае – не по требованию больного, а 
по назначению врача, – сообщила заведующая поликлини-
кой № 3 Елена Белова. 

Тест могут получить все, у кого есть признаки острого 
простудного заболевания и симптомы COVID-19, перебо-
левшие пациенты (проверяется, выздоровел ли человек 
окончательно), пациенты, у которых экспресс-тест ока-
зался положительным. (В этом случае бесплатный ПЦР 
делают с целью подтверждения диагноза.)

Вариант «по требованию» больного тоже предусмо-
трен. Но не бесплатно. Заместитель главного врача по 
поликлинике Наталья Колоскова говорит, что ПЦР-тест 
можно сдать, к примеру, в пункте вакцинации на желез-
нодорожном вокзале. Результаты сообщат через 48 часов. 
Пункты коммерческие и исследование платное. Но тесты 
там делают дешевле, чем в любых других профильных 
организациях области.

Исследования проводятся в лабораториях ОБУЗ  
«1 ГКБ» и лаборатории Центра СПИД. 

За границу – только с тестом
Фокус в том, что во многих случаях сдача таких 

тестов стала обязательной. Например, для путешествий. 
Директор турагентства «Ива трэвел» Татьяна Шкробы-
шева рассказала, что сейчас при въезде во многие страны 
требуется предъявить сертификат о вакцинации или 
отрицательный результат ПЦР-теста, сделанный за 2–3 дня 
до вылета. «Всего одного из этих документов достаточно 
для посещения самых популярных стран среди россий-
ских туристов – Турции, Египта, Кипра, Кубы, Черногории, 
Венгрии. Есть направления, где даже вакцинированным 
туристам обязательно предъявление ПЦР-теста: ОАЭ, 
Индия, Хорватия, Греция, Шри-Ланка, Мальдивы. Но 

остаются страны, которые не требуют ни сертификатов, ни 
результатов теста: Мексика, Доминикана, Абхазия. Только 
курорты Краснодарского края не принимают туристов с 
ПЦР-тестом, требуется или сертификат о вакцинации, или 
справка о перенесенном заболевании. 

По возрасту тоже есть варианты. Например, Египет и 
Хорватия требуют тест уже с шести лет, Турция и Кипр – с 
12. А вот по возвращении в Россию всем туристам без 
вакцины, в том числе детям от 0 до 18 лет, требуется сдать 
ПЦР-тест и прикрепить результат, заполнив специальную 
форму, на сайте «Госуслуги», – говорит собеседница.

Итак, считаем. Если мы, к примеру, собрались в Египет 
вчетвером (мама, папа, двое детей старше шести лет), то к 
стоимости путевки смело добавляем еще около 16 тысяч 
рублей. Это цена ПЦР. Точную сумму назвать невозможно, 
потому как цены разные, их устанавливают лаборатории. 
В Иванове, например, они варьируются от 1500 рублей за 
несрочный тест (от двух дней) и от 2000 (есть предложения 
и за 3500) за срочный (от суток). Фишка в том, что необхо-
димо уложиться в 72 часа (это бывает непросто). А скоро 
Роспотребнадзор обещает и вовсе сократить срок дей-
ствия ПЦР-тестов на ковид с 72 часов до 48. Связано это с 
особенностями нового штамма «омикрон», его повышен-
ной заразностью и потенциальной способностью вызывать 
гораздо более быстрый ответ организма.

И ведь не только для поездок за рубеж или для 
возвращения в РФ требуется ПЦР. Нередко работодатели 
требуют его прохождение при приеме на работу, а также 
после выхода из отпуска. Кроме того, без теста нельзя 
посещать различные учреждения и массовые меропри-
ятия во многих субъектах страны. В сентябре добавил-
ся фактор активизации делового сезона и роста числа 
офлайн-мероприятий, где требовалось подтверждение 
«безопасного» статуса участников.

Так и сформировался очень и очень высокодоходный 
бизнес.

Самые востребованные
ПЦР-диагностика стала золотой нишей для лабора-

торий. Например, выручка «Хеликса» за пандемийный год, 
по данным Forbes, выросла более чем в два раза – почти 
до 15 млрд рублей. На ПЦР зарабатывают уже существую-
щие клиники, а еще – специальные коммерческие лабора-
тории, основной профиль которых – забор биоматериалов 
для проведения тестирования. Никаких иных услуг они не 
предоставляют. Их задача – собрать материал и довезти 
до отделения лаборатории, которое чаще всего находится 
в соседнем крупном городе. Как правило, такие центры 
работают по франшизе.

Запросив предложение для нашего города, отмечу, что 
самые серьезные требования правообладатель предъявля-
ет к помещению и… рекламе. А вот медицинское образо-
вание для вас как для предпринимателя не обязательно. От 
вас требуются только деньги. И отчеты. Много отчетов.

Так, чтобы открыть центр в Иванове (категория – на-
селенные пункты от ста тысяч человек), необходимо для 
начала заплатить паушальный взнос – 150 тысяч рублей. 
Это сумма, за которую предприниматель получает права 
на использование бренда, товарного знака и технологий 
производства. А вот 1 850 000 – это уже первоначальные 
инвестиции – затраты на ремонт, мебель и оборудование, 
рекламные конструкции и аренду. А еще около 250 тысяч 
ежемесячно потребуется на закрытие фонда оплаты труда, 
налоги, рекламу, ну и роялти – ежемесячный платеж за 
использование франшизы.

Правообладатель обещает окупаемость за полтора 
года. И, думаю, это реальный срок на сегодняшний день. 
Спрос на работу медицинских лабораторий огромен. 

Тысяча ему красная цена!
Благодать и процветание в настоящем, при этом 

туманные перспективы. Что будет, если на государствен-
ном уровне будет установлена максимальная цена за ПЦР? 
Именно с такой просьбой на днях обратился зампред 
комитета Госдумы по охране здоровья к вице-премьеру 
Татьяне Голиковой. По его мнению, ПЦР-тест на коронави-
рус должен стоить для населения не больше одной тысячи 
рублей, так как многие граждане по ряду причин вынужде-
ны проводить исследования за свой счет. Парламентарий 
отметил, что сейчас стоимость ПЦР-тестов в коммерче-
ских лабораториях составляет от 1,5 до 3,5 тысячи рублей 
в зависимости от места сдачи и времени изготовления 
анализа, при этом себестоимость данного исследования не 
более 500 рублей.

К чему приведут такие ограничения? Вопрос от-
крытый 

ПЦР-тесты: кто-то озолотится?
В любой, даже в самой неприятной ситуации есть что-то хорошее. Пандемия не исключение. Кому-то она пошла на пользу.  

Например, золотой нишей стали ПЦР-тесты для медцентров. Число их растет, бизнес крепнет. Что в перспективе? Покажет время

текст: Светлана Иванова

Вебинары, информационные встречи, конференции, аудитория кото-
рых разнообразна: школьники, студенты, работающая молодежь, трудовые 
коллективы. Особое внимание – группам риска в учреждениях ФСИН и реа-
билитационных центрах для наркозависимых. И конечно, особое внимание –  
оказанию помощи детям с ВИЧ-инфекцией и их поддержке.

Совместно с общественной организацией БФ «Содействие» в Центре 
СПИД проведена акция по обеспечению ВИЧ-положительных лиц профилак-
тическими пакетами. В поликлиниках Центра СПИД и других медицинских 
организаций каждый желающий мог 1 декабря пройти обследование и узнать 
свой ВИЧ-статус, в том числе анонимно, проконсультироваться с врачом-ин-
фекционистом по вопросам профилактики ВИЧ-инфекции. 

Всемирный – значит, всем миром
Несмотря на то что сегодня в центре внимания находится COVID-19, забывать 
о ВИЧ-инфекции нельзя – эпидемия, вызванная вирусом иммунодефицита 
человека, продолжается не первое десятилетие. Поэтому в Ивановской 
области было уделено большое внимание проведению 1 декабря мероприятий 
ко Всемирному дню борьбы со СПИДом
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текст: Светлана Иванова

Дорога в Новый год
Улица Лежневская в вечернее время 

создает невероятное ощущение праздника 
и волшебства. Работы по подключению 
световой иллюминации уже завершены. В 
ближайшее время будут подсвечены Теа-
тральный, Банный и Соковский мосты.

К работам приступили раньше обычно-
го. Как рассказали в городском управлении 
наружной рекламы, в выходные работники 
Ивгорэлектросети смонтировали светоди-
одные консоли и перетяжки над городскими 
магистралями. Всего несколько дней – и 
огнями заиграли проспект Ленина, улицы 
Красной Армии и 10 Августа. 

Как и в прошлом году, в преддверии Но-
вого года и Рождества праздничные инстал-
ляции украсят площади, парки и скверы Ива-
нова. На складе ждут своего часа новогодние 
шары, фоторамки и цифры наступающего 
2022 года. Самый популярный в Иванове 
арт-объект – новогодняя карета вновь пора-
дует горожан. Совсем скоро ее установят на 
прежнем месте, в сквере у памятника Якову 
Гарелину. Также красочно будет оформлена и 
обновленная набережная. 

Новогодний троллейбус…
Да, новогоднее оформление порадует и 

пассажиров общественного транспорта. В 
этом году праздничной символикой украси-
ли восемь троллейбусов. Смотреть на них – 
одно удовольствие, а уж быть пассажиром – 
и вовсе сказка.

А еще троллейбусное депо объявляет 
новогодний конкурс. Следующий год для 
предприятия «Ивановский пассажирский 
транспорт» юбилейный – ивановскому 
троллейбусу исполнится 60 лет. В связи с 

этим руководство предприятия объявляет 
поэтический конкурс для юных ивановцев.

Участвовать могут ребята в возрасте до 
16 лет. Необходимо записать свое стихо-
творение в видеоформате и до 31 декабря 
отправить на электронную почту 
mupipt@yandex.ru. В письме необходимо 
указать имя, фамилию, возраст участни-
ка, а также мобильный телефон одного из 
родителей. Все работы будут опубликованы 
в группе МУП «ИПТ» в «ВКонтакте». Опреде-
лить победителей предстоит самим иванов-
цам. По количеству «лайков» организаторы 
выберут лучшие три работы в двух возраст-
ных группах – до 10 лет (включительно) и с 
11 до 16 лет. Подведение итогов состоится 
14 января 2022 года. Все юные конкурсанты 
получат от ивановского троллейбусного 
депо праздничные грамоты. Победителям 
достанутся сладкие подарки.

…и новогодний поезд 
Новогоднюю тему поддержала и РЖД. 

Дед Мороз из Великого Устюга в этом году 
впервые отправится в путешествие по стра-
не на своем сказочном новогоднем поезде. 
Больше месяца Дед Мороз со Снегурочкой 
проведут в пути и побывают в 36 городах. 
Путешествие продлится 41 день – из Вели-
кого Устюга и обратно. В четверг, 9 дека-
бря, в 9:20 Дед Мороз приедет в Иваново. 
Посетить его резиденцию на колесах можно 
будет до 16:45. 

Главная городская елка – 
у цирка

Ну и – подарок горожанам – установка 
главной городской 22-метровой зеленой 
красавицы. Работы вот-вот завершатся. 
Как рассказал глава областного центра 
Владимир Шарыпов, в этом году главный 
символ Нового года расположился в Сквере 
мастеров (на аллее у государственного 
цирка). Изменилось не только место уста-
новки новогоднего дерева, на предстоящих 
праздниках елочка засияет новыми огнями. 
Вместо «огурцов» в этом году появятся 
новые украшения, еще пару недель их будет 
изготавливать ивановская компания.

«Перенесем с площади Пушкина на на-
бережную и основные праздничные гулянья 
новогодней ярмарки, которая начнет работу 
25 декабря. Сейчас открываем прием заявок 
от мастеров и предпринимателей. Если 
повезет с погодой и будет снег, проложим 
вдоль набережной лыжню и поставим про-
кат инвентаря», – отметил мэр.

А еще, помимо набережной, елки будут 
установлены в Молодежном сквере у ЦКиО, 
на площадке у «Современника» и на пло-
щади Ленина, а также в городских парках. 
Обязательно будут организованы фотозо-
ны с инсталляциями из новогодних шаров, 
светящиеся фоторамки, красочная карета 
и специальный подарок от автора полиго-
нальных скульптур Максима Вишнякова – 
символ наступающего года – фигура тигра в 
полный рост.

Открытие новогодней ярмарки совпа-
дет с приездом Деда Мороза и выпадет на 
последнюю субботу декабря 

НА УЛИЦЕ – ПРАЗДНИК!

Яркая подсветка улиц, зеленые красавицы и даже 
новогодние троллейбусы. Наш город становится нарядным, 
праздничным и светлым. И, между прочим, принять активное 
участие в новогоднем благоустройстве может абсолютно 
каждый. Как? Очень просто – читайте в нашем материале.

Праздничное, нарядное 
и уютное украшение 

для города создаем мы сами. 
Правда-правда! 

Самый волшебный 
новогодний декор – 

это нарядные окна домов. 
Огоньки, гирлянды, 

волшебные персонажи.

Еще не приступили? 
Пора начинать! 
«Рабочий край» 

объявляет конкурс 
«Дом для Деда Мороза». 

Конкурс проводится 
в двух номинациях: 

«Окно в сказку» 
(для жителей многоквартирных 

домов) и 
«Пряничный домик» 

(для жителей частного сектора). 

Для того чтобы стать участником, 
нужно всего лишь сделать 

фотографию новогоднего окна 
и выслать ее на почту 

rk_news@mail.ru 
или Viber/WhatsApp 

+7 920 340 70 55 
в срок с 10 по 25 декабря. 

В письме также обязательно 
укажите имя, фамилию 
и контактный телефон.

С 26 по 27 декабря мы выберем 
двух победителей, 

а уже 28–29 декабря вручим 
подарки тем, чьи окна будут 

самыми праздничными 
и новогодними.

Внимание,
конкурс!
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Во имя «Пятерочки»
Внешний облик одноэтажного магазина на ул. Кузнецова, 32, уже был утвержден, од-

нако заказчик захотел внести некоторые изменения. Основная причина – потенциальный 
арендатор (магазин «Пятерочка») захотел, чтобы на фасаде была сделана зеленая полоса –  
видимо, под вывеску. При этом в отделке соседних зданий основной тон задает красный 
кирпич, да и на обсуждаемом здании нигде не используется зеленый цвет. 

В согласовании подобных изменений проектировщикам отказали. 

Не было вопросов и по поводу незначительных изменений, внесен-
ных в отделку фасадов литеров 1, 2 и 3 в микрорайоне «Самоцветы».

текст: Екатерина Сергеева 

Паркинг, офисы, магазины
Что одобрили архитекторы на заседании комиссии

На очередном заседании архитектурной комиссии города 
было представлено шесть проектов. Четыре из них 

прежде уже рассматривались. Но застройщик в процессе 
строительства решил внести изменения. Не все они 

пришлись по вкусу архитекторам. В трех случаях новый 
вариант внешнего вида зданий комиссия не согласовала. 

Напомним, что согласование внешнего облика необходимо 
для получения разрешения на строительство.  

При сдаче объекта в эксплуатацию проверяется соответствие 
облика здания тому проекту, который был одобрен 

архитектурной комиссией.  
Поэтому заказчики, которые уже в ходе строительных работ 
обнаружили, что нужно изменить, скажем, размер окон или 

материалы для отделки фасада, вновь обращаются  
в комиссию, чтобы внести изменения в документы.

Офисы в достопримечательном месте
Проект офисного здания на улице Станко, 4, уже не раз рассма-

тривался на заседании архкомиссии. Но специалистов не устраивал 
его внешний вид. Улица Станко является достопримечательным 
местом, поэтому нужно, чтобы новые здания вписывались в истори-
ческую застройку конца XIX – начала XX века. Представленный на 
последнем заседании вариант специалисты одобрили.

Не портить улицу 
забором

Еще один объект с изменениями 
постфактум – офисное здание на ул. 
Рыбинской, 35. Эти изменения согласо-
вали, поскольку часть из них была не-
принципиальной (например, изменение 
цвета фасадов с сине-серого на серый) 
или технической (появление дымоходов 
и вентканалов). Но при этом поставили 
жесткое условие – убрать ограждение 
вокруг здания. 

Как подчеркнула и.о. начальника 
управления архитектуры и градостро-
ительства Наталья Петрова, район 
улицы Рыбинской сейчас активно 
развивается: со стороны набережной 
ведется строительство большого 
квартала жилых домов, вдоль Рыбин-
ской рано или поздно тоже начнется 
застройка. «Рыбинская может стать 
одной из центральных улиц города, 
поэтому нельзя сейчас сквозь пальцы 
смотреть на то, каким образом она за-
страивается», – подчеркнула Наталья 
Петрова. 

Такое же недоумение 
у членов комиссии вызвал 
переработанный проект 
магазина на Торфяном 
переулке, 55, – и здесь 
изменения вносились по 
предложениям потенциаль-
ного арендатора, всё той 
же «Пятерочки». Но всё же 
Торфяной переулок –  
не в центре города, да и 
говорить об архитектуре 
применительно к подобным 
коробкам сложно.Паркинг на Крутицкой и штрихи  

в отделке «Самоцветов»

Проект паркинга с устройством дополнительного этажа на ул. Кру-
тицкой, 7, комиссия утвердила без замечаний.
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Ремонты, покупка 
оборудования – важное 
органическое дополнение 
преображения детского 
здравоохранения. Но 
важно сосредоточиться 
не только на ремонте, всё 
должно быть грамотно 
организовано. Всё 
должно сопровождаться 
улучшением качества 
обслуживания, удобством 
для пациента и для врача, 
как мы сделали в шестой 
детской поликлинике»

Станислав  
Воскресенский

Ивановцы, у которых растут 
дети, наверняка оценили 

позитивные перемены, 
происходящие в системе 

здравоохранения.  
Так, масштабный ремонт 

проведен в поликлинике № 6  
на ул. Театральной. В новое 

здание переехала поликлиника 
№ 1 для маленьких 

пациентов Первого рабочего 
поселка. Заявлено, что на 

Шереметевском проспекте в 
пустующем здании бывшего 

главка будет организован 
областной диагностический 
центр для детей. Перемены 
стали возможны благодаря 
губернаторской программе 

«Решаем вместе»  

Сейчас в рамках этой же программы 
завершается ремонт в детской поликли-
нике № 10 на улице Шубиных. Дети и их 
родители совсем скоро смогут оценить 
яркое и современное учреждение. Новая 
планировка и современные технологии 
позволят решить проблему очередей. 

Ход ремонтных работ в 10-й поликли-
нике лично оценил губернатор Станислав 
Воскресенский. Но главная инспекция 
еще впереди. Глава региона отметил, 
что перед началом работы обновленной 
поликлиники проведут общественную 
приемку с участием юных пациентов и 
их родителей, а также медиков. «Надо 
проверить, чтобы всем было удобно – и 
врачам, и пациентам, чтоб всё работало, 
как надо. Возможно, еще какие-то кор-
рективы внесем», – подчеркнул Станис-
лав Воскресенский.  

Губернатор поинтересовался, были 
ли претензии к строителям по ходу 
работ. Выяснилось, что были замечания 
по установке дверей, отдельные недо-
четы по стенам и полам. Подрядчик в 
ближайшую неделю будет устранять 
проблемы.

Как рассказал представитель под-
рядной организации, на завершение 
строительных работ уйдет примерно 
две недели, затем – установка оборудо-
вания, мебели, отладка информсистем. 
Кстати, мебель уже приобретена и 
поставлена в регион.

По словам представителя подрядной 
организации, на завершение строитель-
ных работ уйдет примерно две недели, 
затем – установка оборудования, мебели, 
отладка информсистем. На это губерна-
тор сказал, что нет повода для спешки, 
важно – качество. «Сделать надо всё 
качественно. Понятно, сроки сроками, 
но делать надо наверняка. План будет 
следующий: подрядчик завершает, и 
потом нам с вами здесь всё надо нала-

ВМЕСТЕ РЕШИЛИ – 
ВМЕСТЕ И ПРОКОНТРОЛИРУЕМ 

РЕЗУЛЬТАТ

дить, чтоб это было для людей удобно. 
Мы стены сделаем, как и планировали 
в рамках проекта «Решаем вместе», где 
люди проголосовали именно за то, чтоб 
дополнительные деньги направить в дет-
ское здравоохранение. Но главное – это 
качество медицинской помощи», – под-
черкнул губернатор.

Станислав Воскресенский поинтере-
совался, набран ли штат сотрудников для 
работы обновленной поликлиники. По 
словам главного врача ГКБ № 3 Ната-
льи Антипиной, поликлиника кадрами 
укомплектована – и педиатрами, и вра-
чами-специалистами. В том числе прием 
ведут два врача-ординатора.

Без очередей
В поликлинике № 10 провели 

перепланировку помещений, замену 
оконных блоков и частично инженерных 
систем. Сделаны новые входные группы 
для посетителей и маломобильных групп 

населения, завершается внутренняя 
отделка. Работа учреждения будет 

организована по принципу бережливых 
технологий. Все кабинеты оснастят 

автоматизированными рабочими местами, 
подключат систему электронного 

документооборота. Дистанционно, без 
посещения медучреждения можно 

оформить запись к врачу и справки, 
выписку льготных рецептов, направление 

на медико-социальную экспертизу.

Год назад ивановцы во время всенародного голосования обозначили свою 
позицию: незапланированные средства, поступившие в областной бюджет  

в счет старого долга, должны быть направлены на развитие здравоохранения.  
По предложению губернатора, было проведено также общественное обсуждение, 

в результате которого определены конкретные учреждения, которые будут 
модернизированы и отремонтированы. В список вошли детские поликлиники  

в Кинешме, Родниках, Шуе, Фурманове, взрослая поликлиника в Тейкове.  
В Иванове по программе «Решаем вместе» в новом здании открылась детская 

поликлиника № 1 для маленьких пациентов Рабочего поселка.  
Заканчивается ремон в поликлинике № 10, на очереди поликлиника № 3  

и обустройство диагностического центра в здании старого Главка.

Детская поликлиника № 10  
работает с 1976 года и 
обслуживает почти 8 тысяч детей. 
В структуре поликлиники девять 
педиатрических участков, ведут 
прием врачи-специалисты: невролог, 
детский хирург, офтальмолог, 
оториноларинголог, ортопед-
травматолог, кардиолог. В рамках 
регионального проекта «Развитие 
детского здравоохранения»  
в 2018 году приобретено два аппарата 
ультразвуковой диагностики, в 
2019 году – другое медицинское 
оборудование – лор-комбайн, 
дефибриллятор, электрокардиограф 
12-канальный и т.п. Сейчас, на время 
проведения ремонтных работ, прием 
детей организован во взрослой 
поликлинике № 11. 
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Родители Галины были текстильщи-
ками на фабрике Балашова, и, казалось, 
ничего не предвещало, что их дочь станет 
летчицей. Но в век космонавтики у девуш-
ки перед глазами был образ Валентины 
Терешковой, и она пошла в ивановский  
аэроклуб заниматься: сначала парашют-
ным спортом, а потом самолетным. Полу-
чила на соревнованиях мастера спорта и 
решила, что непременно будет летать. В 
Кременчугское училище гражданской ави-
ации Галина поступила легко, хотя конкурс 
там был огромный – 300 человек на место. 

– Да я десять лет, еще девчонкой, каж-
дый день вставала в пять утра и бежала на 
аэродром в Ясюниху. Уже став пилотом, 
я вернулась в наш Ивановский аэропорт, 
предвкушая, что буду заниматься лю-
бимым делом. Кстати, к тому моменту 
в ивановском авиаотряде было четыре 
женщины-пилота. Я пришла пятой.  Аля 
Калугина летала на Ли-2, Тая Салтанова – 
инструктор-парашютист, как начальник 
штаба составляла планы на полеты, Галя 
Афанасьева и Валя Румянцева летали на 
Ан-2, а Галя была его командиром. И я 
пришла вторым пилотом на этот же само-
лет. Мы летали по области: и санитарные 
полеты, и почту возили по всем деревням. 
Были и пассажирские рейсы: Сокольское, 
Юрьевец, Кинешма. Иногда по двадцать 
посадок в день: только взлетишь – посадка. 
Трудно, тяжело, рано встаешь, поздно воз-
вращаешься с работы, но всё равно я была 
счастлива. Через полтора года ввелась в 
командиры. У меня был очень опытный ин-
структор – Всеволод Аркадьевич Агейчик, 
он грамотно меня подготовил. Позже как 
командир Ан-2 я налетала свыше тысячи 
часов, потом переучилась уже на Ан-24.

В небе страшно и красиво
– На Ан-24 началась другая жизнь?
– Да, это был уже совсем другой, 

большой самолет – 21 тонна взлетный вес, 
52 пассажира. Экипаж – четыре человека: 
командир, второй пилот, штурман и борт-
механик. И возможность летать из Иванова 
во все города страны: от запада до востока, 
на север и, конечно, на юг. Туда мы осо-
бенно любили летать: Сочи, Одесса, Анапа, 
потому что удавалось побыть там один-два 
дня и искупаться в море.

Летали мы и в горные аэродромы, на-
пример, возили какое-то важное для завода 
автокранов оборудование из Андижана. 
Какая же над горами красота, встречать 
рассвет в небе – удивительное чувство. 
Почему пилоты так трудно расстаются с 
авиацией? Да потому, что они испытывали 
невероятные ощущения полета.

– Были ли экстремальные полеты, 
когда тревожно становилось за себя, 
экипаж и пассажиров?

– Да, однажды уже на Ан-24 мы  
заходили на посадку в Геленджике. В  
12 километрах от берега почувствовали, 
как нас что-то сильно толкнуло. Оказалось, 
огромная птица врезалась в крыло само-
лета, очень сильно повредив его. Такой 
удар был чреват серьезной аварией, но 
в тот момент командиром экипажа был 
Александр Николаевич Губернаторов – 
замечательный, умный, тактичный муж-
чина, великолепный пилот и поэт. Он смог 
справиться со сложной ситуацией, и мы 
сели. Крыло было всё в крови и с огромной 
дырищей, которую несколько дней потом 
латали, ездили в Краснодар за запчастями. 
Другой раз в полете отказал генератор, и 
опять мы справились. В самолете же есть 
тройная защита: если отказывает основной 
прибор, есть еще запасной и резервный. 
Когда всё знаешь, летаешь спокойно и ни о 
чем плохом не думаешь.

Важен ли пол пилота?
Я извинилась за банальный вопрос, 

который наверняка Галине Геннадьевне 
задавали постоянно: как обычно реагиро-
вали люди, а пассажиры особенно, узнав, 
что она, женщина, – пилот гражданской 
авиации? Ответ удивил:

– Меня никто об этом никогда не спра-
шивал. Как-то всегда вокруг были коллеги, 
а в нашей среде никого не смущало, что 
пилоты – женщины. Я не одна была такая. 
А пассажиры, может, думали, что я стю-
ардесса – мы все в форме, да и в обязан-
ности второго пилота входило встретить 
и рассадить всех равномерно для баланса 
самолета. А потом я уходила в кабину, и 
пассажиры не видели меня. Наверное, 
просто не успевали среагировать (смеет-
ся). Я понимаю, что, наверное, доставляла 
какие-то неудобства мужскому экипажу, 
когда они вынуждены при мне по-друго-
му разговаривать: ни ругнуться матом, 
ни выразиться как-то резко. И все-таки 
женщине в авиации сложнее вдвойне, 
потому что ей ошибаться нельзя. Случись 
что – мужчине простят, а про нас сразу 
скажут: ну что вы хотите – женщина. Так 
что нам надо было постоянно себя дер-
жать. Но все члены экипажа всегда меня 
берегли, даже помогали носить на вылеты 
тяжелый портфель с летными докумен-
тами и инструкциями. У нас в аэропорту 
Иваново вообще был замечательный 
летный состав: командиры Станислав 
Дмитриев, Валерий Кузьмин, Вячеслав 
Комаров, Михаил Козлов, Александр Мар-

келов. Инструкторы, которые делали нам 
замечания. Считалось, хорошо, если их 
было много – всё на пользу. В ивановском 
отряде было пять эскадрилий, в каждой –  
по три звена, а в них по три самолета. 
Пусть и с маленьким зданием аэропорта, 
но до 90-х в Иванове была насыщенная 
летная жизнь.

Не представляю,  
как летать без штурвала

– Завидуете возможностям совре-
менной гражданской авиации?

– Я не летаю уже почти 30 лет. И 
счастлива, что попала в очень хорошее 
время, когда захотел стать пилотом – 
стал. А сейчас одного желания недоста-
точно, надо еще найти деньги, и нема-
лые. Один только прыжок с парашютом 
стоит нынче 4000 рублей. Вот как детям 
мечтать о небе? Конечно, сейчас такое вы-
сокотехнологичное летное оборудование 
и диспетчерские пункты. Раньше мы сами 
считали каждый ветер, сейчас это дела-
ет компьютер. Мы смотрели, как нынче 
летают: в руках какой-то маленький 
джойстик и всё выполняют программы. 
Я не представляю, как можно летать без 
штурвала. У нас экипажей было немного, 
и мы поднимались в небо каждый день. 
Прилетишь, 12 часов отдохнешь дома и в 
новый рейс. И так всё лето – получалось, 
по 500 часов в год. И дома меня не бывало. 
Сына я родила еще до летного училища, 
он оставался с отцом, и оба всю жизнь 
терпели мою любовь к авиации. 

– Так и у нынешних пилотов наверня-
ка тоже есть эта любовь.

– Наверняка. И мозги у них совсем 
другие, и возможности. И я правда рада, 
что они их проявляют. Особенно вот эти 
15 замечательных молодых женщин – пи-
лотов военной авиации, которые недавно 
выпустились из училища и будут летать 
на боевых машинах. Это в Краснода-
ре. К тому же мы все, женщины летных 
профессий всего СССР, объединились и 
встречались примерно раз в три года. Вот 
только сейчас из-за пандемии перестали. 
Кстати, на одной из них я познакомилась 
со знаменитыми «ночными ведьмами» –  
грозой фашистов во время Великой 
Отечественной. А мы их боготворили еще 
с детства, и своим детям я рассказывала о 
них. Эти хрупкие женщины были велики-
ми героями.

Наши дети тоже полетят
На пенсию Галина Геннадьевна ушла в 

42 года. Теперь жалеет, что рано – можно 
было еще полетать. Одна ее подруга по лет-
ному училищу ушла в 60, а другая, пилот из 
Баку, – в 65 лет. Впрочем, авиацию Галина 
Колесова на пенсии не оставила, сразу 
взяла детскую группу по парашютной 
подготовке, а позже работала в кадетском 
корпусе 43-й ивановской школы.

– Я же вижу, что дети довольны и 
счастливы от этих занятий. Тогда они еще 
могли прыгать с парашютом и отмеча-
ли, что после первого прыжка на мир 
смотришь совсем по-другому. А с этого 
и начинается путь в малую и большую 
авиацию. Многие наши ученики выбрали 
небо и военную службу, в том числе и 
ВДВ. Да и наш аэропорт Иваново все-таки 
возрождается, пусть и несколько в другом 
качестве. Нет там своего летного отряда, 
как у нас, но полеты есть, уже во многие 
города. А раз людям это нужно, значит, 
гражданской авиации быть и у нас 

В 1939 году на месте будущего аэропорта был построен 
аэродром с грунтовой взлетно-посадочной полосой. 
На аэродроме базировалось звено самолетов У-2 и По-2

текст: Ольга Хрисанова

«Родные всю жизнь 
терпели мою любовь 
к небу»
7 декабря профессиональный праздник будут отмечать работники гражданской авиации. 
Среди них пилот Галина Геннадьевна Колесова, которая отдала гражданской авиации 
и конкретно аэропорту Иваново 35 лет, налетав за это время 7400 часов
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Телефон доверия следственного управления Следственного комитета РФ 
по Ивановской области: 8-800-250-37-31 добавочный номер 2, 
телефонная линия «Ребенок в опасности»: 8-800- 250-37-31, добавочный номер 1

текст: Ольга Хрисанова
На счету следователя Второго отдела 

по расследованию особо важных дел 
Следственного управления Следственно-
го комитета России по Ивановской обла-

сти Владимира Разгуляева не одно дело о коррупции. 
По своему опыту он даже составил портрет ивановского 
коррупционера: «Ему от 35 до 40 лет, образование 
высшее, у некоторых даже дополнительно музыкальное 
или художественное. Это люди семейные, по психоти-
пу – флегматики или сангвиники, коммуникабельны 
и не конфликтны. Обобщенный портрет взяткодателя 
немного моложе, он тоже образован, но по психотипу 
это личность, склонная к авантюризму. Коррупционные 
преступления всегда совершаются умышленно и спла-
нированно, никак не неслучайно. Их участники старают-
ся использовать методы конспирации, передают деньги 
через третьих лиц или переводят их на банковские счета 
знакомых и близких родственников. И все, как правило, 
предполагают, что преступление не будет раскрыто. Но 
сегодня в распоряжении правоохранительных органов 
имеется широкий спектр криминалистической техники, 
и благодаря этому у нас появилось больше возможно-
стей борьбы с коррупцией».

Наглость не во благо
Недавно было окончено расследование дела о 

мошенничестве в сфере автострахования. По делу 
проходит одиннадцать обвиняемых, в том числе 
девять сотрудников ГИБДД. По версии следствия, за 
период с 2016 по 2019 год организованной группой в 
Иванове было инсценировано 22 факта ДТП. По-
терпевшими оказались практически все ивановские 
страховые компании. Сотрудники ГИБДД первона-
чально оформили лишь несколько фиктивных ДТП, 
но впоследствии, войдя во вкус, стали это делать 
систематически. «За оформление каждого случая 
такого ДТП они получали денежное вознаграждение 
от 10 000 до 20 000 рублей, – рассказывает следова-
тель Разгуляев. – Их действия квалифицированы как 
получение взятки группой лиц по предварительному 
сговору. За это им грозит от 7 до 12 лет лишения 
свободы. Конечно, все они уволены из органов, и в 
ближайшее время их дело будет рассматриваться по 
существу в суде».

Надо отдать должное организаторским каче-
ствам преступников. Они собрали и ввели в дело 
довольно большую группу. В ней был автослесарь, 
люди, ответственные за подготовку документов для 
страховых компаний, за подбор участников ДТП, за 
связь с ГИБДД – совершенно четкое распределение 
ролей, за которые все имели доли. Следователь выяс-
нил: «Сначала ДТП они изображали с максимальной 
достоверностью: заранее повреждали автомоби-
ли – как правило дорогостоящие Toyota Camry либо 
Mercedes-benz – и пригоняли их на место фиктивной 
аварии. Присутствовали при этом фальш-водители. 
Со временем мошенники, что называется, обнаглели. 
По версии следствия, преступления у них настолько 
вошли в обиход, что транспортные средства и сломан-
ные автозапчасти они уже и не предъявляли, – просто 
составляли список повреждений, а сотрудники ГИБДД 
оформляли эти ДТП заочно. Теперь им вменяется 
служебный подлог и получение взятки группой лиц 
(поскольку в экипаже ДПС по двое сотрудников), по 
предварительному сговору, и пособничество в мошен-
ничестве организованной группе».

«Перестрахитрили» сами себя
Преступники настолько были уверены в себе, 

что потеряли бдительность. Но с какого же момен-
та и в чем они просчитались? Владимир Разгуляев 
ответил: «Бывшие в употреблении фары и другие 
детали от дорогостоящих автомобилей они закупили 
на интернет-сайтах и использовали для совершения 
фиктивных ДТП многократно. Правда, понимая, что 
могут быть разоблачены, они подавали заявления на 
компенсацию ущерба в разные страховые. Но не рас-

Взятки не гладки
9 декабря – Всероссийский день борьбы с коррупцией

считывали, что может сработать консолидация и кор-
поративная безопасность всех страховых компаний. 
Они стали обмениваться информацией между собой: 
фамилии страховщиков, детали и повреждения одни и 
те же. Последний случай был, когда эта группа попыта-
лась оформить ну действительно дерзкое ДТП: объем 
запчастей, еле-еле вмещающиеся в «газель», якобы был 
установлен на автомобиле ВАЗ-2104. Страховая замети-
ла неладное и направила соответствующие документы 
в Управление по экономической безопасности и проти-
водействию коррупции при содействии оперативно-ра-
зыскной части службы собственной безопасности МВД 
России по Ивановской области. Можно сказать, что часть 
из лиц, которые обвиняются по этому уголовному делу, 
вину признали. А к каким выводам придет суд и какое 
наказание он даст – увидим».

Несвобода за магнитолу
По опыту следователей, отдельно можно выделить 

категорию коррупционных преступлений, которые 
совершаются должностными лицами системы ФСИН 
России. Буквально весной этого года было расследо-
вано и направлено в суд уголовное дело в отношении 
руководителя одной колонии Ивановской области. 
За создание привилегированных условий одному из 
осужденных он получил от него взятку в виде муль-
тимедиасистемы для иномарки. Преступления было 
задокументировано сотрудниками ФСБ, виновные 
лица изобличены, им дана надлежащая оценка, а 
начальник учреждения УФСИН России по Ивановской 
области был осужден. Ему назначено наказание в виде 
штрафа 1 490 000 рублей с лишением права занимать 
должности на госслужбе и в органах местного само-
управления три года. Магнитола, как предмет взятки, 
обращена в доход государства.

Мнимая, не значит можно
Многие ли из нас слышали о «мнимой взятке», что 

это вообще такое? «Существует довольно распро-
страненное мнение, что всё можно решить за деньги, 

– продолжает следователь. – А некоторые активно это 
использует в своих интересах, представляясь долж-
ностными лицами правоохранительных органов. Одно 
из таких дел в настоящее время рассматривается 

судом по существу в отношении жителя Московской 
области. Он представлялся полковником юстиции, 
руководителем одного из подразделений центрального 
аппарата СК РФ. Предъявлял визитки, фотографии, где 
он в форме, и заявлял, что якобы знаком с высшими 
должностными лицами силовых ведомств. Но главное, 
обещал решить вопрос о непривлечении к уголовной 
ответственности. Так по одному уголовному делу с 
матери подозреваемого он получил свыше одного мил-
лиона рублей, чтобы дело в отношении ее сына «за-
крыли». Но когда ее сына задержали, и расследование  
по уголовному делу продолжилось, она поняла, что 
мужчина ее обманул и заявила об этом в правоохра-
нительные органы. В настоящее время в производстве 
находится еще одно подгобное дело, когда подозре-
ваемый пообещал гражданину решить его проблему 
с долгами перед банком за взятку, которуюон якобы 
должен передать должностным лицам прокуратуры 
Ивановской области Потерпевший, поверив подо-
зреваемому, передал деньги, предназначенные для 
псевдо-прокурора. Данная взятка является мнимой, а 
обвиняемый будет нести ответственность за мошенни-
чество. При этом человек, попытавшийся дать такую 
взятку, также подлежит уголовной ответствености, 
если добровольно не сообщит о преступлении. 

Ковидная коррупция
Те противники вакцинации, кто стремится сей-

час сделать себе фальшивые QR-коды или результаты 
ПЦР-тестов, – настоящие коррупционеры. Как и все 
их соучастники в этом преступлении. Владимир Разгу-
ляев смотрит на это однозначно: «Если при получении 
соответствующих медицинских документов, которые 
дают какие-либо права или освобождают от каких-либо 
обязанностей, лицо передает соответствующему медра-
ботнику денежное вознаграждение, то это будет квали-
фицироваться как взятка. Пока правоохранительными 
органами ведется профилактическая работа на данном 
направлении. Мнение, что всё можно решить за деньги 
и за это ничего не будет, ошибочное. Так что медработ-
никам и ответственным за это лицам, и гражданам не 
стоит даже пытаться совершать их. Все коррупционные 
преступления оставляют следы, и так или иначе они 
будут выявлены» 

Не один день в году, конечно, а ежедневно идет война с этим социальным злом.  
И тем, кто на передовой, очевидно: победить его можно,  
если люди перестанут верить в силу взятки
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «КА «Эксперт» Курниковым Андреем Валерьевичем, 153035, г.Иваново, 
ул. Ташкентская, д.84А оф.11, тел.+7-960-506-73-69, кв. аттестат 37-11-69, член Ассоциации СРО «Объе-
динение кадастровых инженеров», рег. номер16905 эл.почта ya.cadastr-expert@ya.ru выполняются када-
стровые работы по уточнению местоположения границ и площади земельных участков:

 К№ 37:24:040410:107, Ивановская область, г. Иваново, пер. 3-й Курьяновский, д.15 заказчиком када-
стровых работ является Волкова Ирина Ивановна зарегистр.: Владимирская область, г. Муром, ул. Стаха-
новская, д.8 кв.12 , тел. +7-915-826-88-86;

 Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположе-
ние границ: земельные участки, находящийся в кадастровом квартале: 37:24:040410 по адресу по адре-
су:- Ивановская область, г. Иваново, ул. 6-я Курьяновская, д.35 с кадастровым номером 37:24: 040410:20; 
Ивановская область, г. Иваново, ул. 5-я Курьяновская, д.26 с кадастровым номером 37:24: 040410:38. 

 Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адре-
су: г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84 А оф.11 13.01.2022 г. в 10-00.

 С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу г.Иваново, ул. Таш-
кентская, д.84 А оф.11. Обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после 
ознакомления с проектом межевого плана и требования о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местности принимаются с 03.12.2021г. по 12.01.2022 г. по адресу г.Иваново, ул. 
Ташкентская, д.84 А оф.11 ( 9.00 по 17.00). 

 При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 
40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»)

Я плохой клиент. Искренне верю, что 
денежный канал в этом случае расши-
рится разве что у самой Татьяны. Но 
объявление вызвало интерес. Особенно 
сейчас, когда даже очень умные, гра-
мотные, современные люди испытывают 
нездоровую тягу к мистике. С одной 
стороны, это и понятно – в странное 
время живем, с другой – а как же века 
поступательного развития общества? 
Открытия ученых? Высшие технологии? 
Хорошее образование, которое в нашем 
студенческом городе получил каждый 
первый? Как, несмотря на всё выше-
перечисленное, мы снова окунулись в 
средневековье?

Спрос и предложение
Итак, чтобы не быть голословной, 

приведу несколько примеров – запросов 
(опять же руководствуясь ивановской 
доской объявлений). Да, очень многие 
пребывают в активном поиске… колду-
нов, магов, гадалок и прочих вершителей 
чудес. Кому хотели бы доверять? Колдун 
должен быть:

1. Непременно женского пола, чем 
старше, тем лучше. Только «бабушки» в 
сознании обывателя способны творить 
чудеса. Вы когда-нибудь слышали, чтобы 
кто-то снимал порчу у «дедушки»? Вот и 
я нет.

2. Жить «бабушка» должна далеко. Те, 
что прописались в советских хрущевках – 
ненастоящие. А вот если место регистра-
ции – деревня Гадюкино (лучше даже не 
в самой деревне, а в доме на отшибе), то 
кандидат вызывает доверие.

3. Выглядеть «бабушка» должна край-
не неопрятно. Одежда – старая, на голове 
то ли платочек, то ли косынка позапро-
шлого века. Почему – не знаю, но это вам 
не деловое собеседование, тут другие 
критерии.

Словом, если всё совпадает, бабушка 
смело может выставлять ценник.

Теперь предложения на рынке вол-
шебства. Иными словами, прайс. Чистка 
и наполнение денежного канала, ритуалы 
на различные случаи жизни – привлече-
ние клиентов, повышение уровня дохода, 
исполнения желаний, чистка отношений 
в паре, чистка канала красоты у женщин, 
гармонизация отношений в паре, привле-
чение мужчины/женщины, разрыв связей 
с бывшими партнерами, чистка негатива 
(сглаза, порчи), помощь в учебе, бизнесе, 
карьере, заговоры на удачу. 

Ценник колеблется от тысячи до трех 
с половиной, в зависимости от оказанной 
услуги. Часто предприимчивые чудесни-
ки говорят, что примут вообще бесплатно, 
от чистого сердца и ради желания помочь. 
Не верьте, деньги вы там всё равно оста-
вите, и даже больше, чем планировали. 
Лучше уж сразу обговорить сумму.

ЧЕРНАЯ ПЯТНИЦА
«Снять порчу можно уже сегодня»: мотивирующее объявление выскочило на мониторе компьютера.  

Ясновидящая Татьяна предлагала целый комплекс услуг: от избавления от соперницы до расширения денежных каналов. 
В честь черной пятницы обещали серьезные скидки

Подобные объявления – невероятно 
увлекательное чтиво. Не могу не поде-
литься: «Потомственный Маг-Экстра-
сенс. Маг Высшей категории. Гарантия. 
Результат всегда положительный. Каж-
дый хочет исправить свою судьбу, ведь 
живешь ты один раз. Выполню самый 
сильный приворот, который поставит 
вашего избранника или избранницу на 
колени, вернет в семью мужа или жену. 
После проведенного мной ритуала вашу 
половинку магнитом будет тянуть к 
вам, он или она будут видеть вас во снах, 
появится непреодолимое чувство тоски. 
Данный приворот действует безотказно и 
помогает даже в самых тяжелых случаях. 
Результат проявляется на третий день 
после проведения».

Забавно, но спорно. Во-первых, у ма-
гов, оказывается, есть категории, во-вто-
рых – зачем, интересно, мне власть над 
другим человеком и его душой? В-тре-
тьих, одержимый избранник на коленях –  
это, конечно, сильный аргумент. Вопрос, 
как от такого сбежать.

А если серьезно…
Жертвами «экстрасенсов» ежегодно 

становятся очень и очень многие. Такая 
мистическая «деятельность» подпадает 
под 159-ю статью УК «Мошенничество». 
Помните, год назад в Иванове от таких 
негодяев пострадала пенсионерка  
83 лет? На проспекте Текстильщиков к 
ней подошла незнакомка, поинтересо-
валась состоянием здоровья и начала 
убеждать, что у ее сына скоро будут 
неприятности, так как на ней лежит порча. 
Предложила помочь, обещая сделать это 
совершенно бесплатно. Во дворе к ним 
подошла еще одна женщина, по ее сло-
вам, она на собственном опыте оценила 
силу врачевательницы, которая помогла 
избавить от болезней ее свекровь.

Пенсионерка поверила доброжела-
тельной женщине и «ведунье» и выполнила 
все необходимые условия для совершения 
магического обряда. Для излечения от всех 
недугов и избавления от порчи бабушке 
пришлось принести из дома всю налич-
ность – 58 000 рублей, и 400 000 рублей 
потерпевшая сняла со счета в банке.

И еще одна «хитрость» мошенников. 
Часто колдуны используют церковную 
лексику, тогда как с православием не 
имеют ничего общего. Скорее уж наоборот, 
отношение истинно верующих людей к ок-
культизму, спиритизму, колдовству, магии 
и прочей ворожбе крайне негативное. По 
словам отца Макария (Маркиша), в лучшем 
случае это мошенники, просто заинтересо-
ванные в доходе. «Защита от них, с одной 
стороны – трезвый здравый смысл, с дру-
гой – участие в религиозной жизни. Есть 
легитимные традиционные религиозные 
концессии. К сожалению, люди, которые 
отрываются от духовного наследия, тем са-
мым попадают под раздачу», – считает он.

В ретроградный Меркурий 
верить просто

Люди верят в мистику, и чем сложнее 
и непонятнее время, тем больше верят. 
«Психологи как представители науки 
нередко сталкиваются с мистификацией, 
ведь всегда найдется клиент, которого 
сглазили, прокляли и жизнь его пошла 
наперекосяк», – говорит практикующий 
психолог Анастасия Жеглова. 

По словам Анастасии, в психоло-
гии есть понятие «самоисполняющееся 
пророчество», в которое мы искренне 
верим и верим, что оно исполняется 
специально для нас. Поэтому колдуны, 
шаманы и гадания достаточно опасны. 
Человек, доверяясь их словам, начинает 
притягивать факты и события собствен-
ной жизни под сказанное в пророчестве 
и искренне верит, что всё сбывается. 
Полагаясь на подобные ощущения и 
мистификацию, некоторые подгоня-
ют под их рамки всю жизнь и покорно 
ожидают, что должно быть так и вот 
так. Психология объясняет подобные 
свершения фокусом внимания: когда 
мы много о чем-то думаем, подсознание 
на этом фиксируется и мы замечаем в 
своем пространстве эти вещи, игнори-
руя другие.

Кроме того, существует эффект 
Барнума (он же эффект Форера): люди 
безоговорочно верят в информацию, опи-
сывающую их личность. Форер в своих 
исследованиях выявил три обязательных 
аспекта: человек должен верить в то, что 
предсказание написано лично про него; 
составил прогноз авторитетный человек; 
пророчество должно давать положитель-
ные для личности описания.

Ну а смысл всего этого, разумеется, в 
снятии с себя ответственности за проис-
ходящее. Людям трудно анализировать 
свои поступки и просчитывать шаги и 
последствия, а в ретроградный Меркурий 
верить просто 

текст: Светлана Иванова
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Монохромное разнообразие
Первая выставка Антона Братыкина

текст: Николай Голубев

Этот ярославский художник вообще 
мало похож на кого-то. Он осознанно, но 
без нарочитости, ищет индивидуально-
сти. Сейчас выставка Антона Братыкина 
открылась в Ивановском доме художника. 
Не знаю, видел ли прежде этот колонный 
зал такую живопись.

Судя по «Инстаграму», художник 
работает в разных техниках. Но для ива-
новской экспозиции отобрана в основ-
ном тональная живопись, где виртуозно 
перемешиваются оттенки какого-то 
одного цвета: серого, белого, сиреневого. 
Краски, которые художник замешивает 
по собственной рецептуре, звучат при-
глушенно. И это тоже отличает живо-
писца, говорит о его профессиональной 
культуре. Ведь картина, написанная на 
контрастах, сочно и ярко, обязательно 
привлечет к себе внимание массового 
зрителя. Но Антон Братыкин работает на 
другую публику, если вообще думает о 
стороннем зрителе. В одном из интервью 
художник признался: «Я решил, что не 
буду зарабатывать на искусстве, то есть 
не стану эксплуатировать полученные 
знания и навыки. Да, мне пришлось 
искать работу, не связанную напрямую с 
моей профессией (жить-то как-то надо), 
зато я был абсолютно свободен в твор-
ческом поиске». 

Художник часто работает сериями. 
Например, на выставке представле-
но несколько натюрмортов с книгами. 
Изображена то разномастная стопка на 
столе, то открытый фолиант. Заглавий 
и букв не видно. Здесь важно другое – 
передать ощущение шелеста страниц, 
размякшей обложки зачитанной книги. 
Есть серия с хлебной буханкой, со ство-
лами берез. Да, для художника важны 

Наверняка вы видели десятки пейзажей с изображением Плёса. Конечно, у всех художников 
он получается свой. И два этюда, написанные с одной и той же точки, могут разительно 
отличаться. Но всё же пейзажисты, работая в Плёсе, обычно стараются подчеркнуть цветом 
его ландшафтную многоуровневость, дать панораму, чтобы показать сочетание земли и суши. 
А Плёс на картинах Антона Братыкина другой – плоскостной, не пряничный, подмерзший

формальные живописные решения, 
но сквозь них пробиваются и чувства 
автора, его нутро, ощущение тотального 
одиночества. 

Обычно путешествия меняют палитру 
художника. Так, на этой выставке пред-
ставлена серия пейзажей из Венеции. Но 
Братыкин верен себе. И туристический 
город получается у него безлюдным, мол-
чаливым. Небо над ним такое же серое, 
как в предзимнем Плёсе или Ярославле. 
А венецианские гондолы, плавающие 
по каналам, похожи на лодки Харона. 
Показательно, что на борту нет гребцов. 
Нет посетителей и в уличной кафешке, ко-
торая изображена на другом европейском 
пейзаже. Вместо людей – стулья в белых 
чехлах. Живопись выходит на уровень 
образов.

Произведения художника реалистич-
ны. Но есть в них что-то от сюра (часто 
возникает мотив лабиринта), от поисков 
супрематистов (многие пейзажи геоме-
тричны и оттого выразительны). На основе 
интеллектуальной наполненности, особой 

 ИВ А НОВ СК ИЙ
К А ЛЕН Д А РЬ

приглушенной палитры и проявляется 
собственный художественный язык. 

Антону Братыкину 40 лет, он окончил 
Ярославское художественное училище, 
живет в Ярославле, член Союза художни-
ков. В Иванове работы живописца прежде 
не экспонировались 

7.12 
95 лет назад в Иваново-Вознесенске 
родился Юрий Леонидович Ефимов 
(1926–1992) – скрипач, композитор, 
музыковед, заслуженный работник 
культуры РСФСР, выпускник Ивановского 
музыкального училища. В 1952–1992 гг. 
работал в ИМУ, подготовил книгу о его 
истории.

8.12
165 лет назад 
в селе Иваново 
родился Аркадий 
Михайлович Керзин 
(1856–1914) – адвокат 
и страстный 
пропагандист 
русской музыки. 

Выпускник Московского университета. 
Автор статей и брошюр о 
П. И. Чайковском, М. П. Мусоргском, 
Ф. И. Шаляпине, С. В. Рахманинове. 
В 1896 г. организовал в Москве 
музыкально-просветительное общество 
«Кружок любителей музыки». Концерты 
«Кружка», выросшие из домашнего 
музицирования, первоначально 
проходили на частных квартирах 
исполнителей, а в дальнейшем – в зале 
фешенебельной гостиницы «Славянский 
базар», Большом зале Благородного 
собрания и др. 
Сын А.М. Керзина – 
Михаил – известный 
скульптор, автор 
барельефа на лицевой 
стороне медали 
«В память 300-летия 
царствования дома 
Романовых». В 1920–1930 гг. руководил 
Витебским художественным техникумом, 
сменив на посту директора М. Шагала.  

12.12
95 лет исполняется 
Владимиру 
Павловичу 
Догадаеву – 
писателю, почетному 
гражданину 
города Иваново, 
лауреату областной 

литературной премии. Родился в 
Вологодской области, в 17 лет ушел 
на фронт Великой Отечественной 
войны, награжден медалью «За боевые 
заслуги». После Победы окончил 
литинститут, работал корреспондентом 
на областном радио, редактором 
в Верхне-Волжском книжном 
издательстве. Автор стихотворных 
сборников и поэм «Накануне свидания», 
«За подснежником», «Застолье», 
«Зажги снега», «Полнолуние», 
«С ярмарки желаний», «У ивы песня 
есть». В 1982 г. за поэму «Обязанный 
земле» удостоен годовой премии 
журнала «Октябрь».

30 лет назад (1991) в Иванове было 
организовано творческое объединение 
«Шереметев-центр».

Персональная выставка А. Братыкина продлится в 
Доме художника (пр. Ленина, 45) до 20 декабря. 
Стоимость полного билета – 150 рублей. 


